

KBA 4235

Nouvelles d'Angleterre

Un noir président de la Mission.

La Société des Missions de Londres vient d'appeler au poste de président le D^r Harold Moody, originaire de la Jamaïque. Le fait vaut la peine d'être relevé car le D^r Moody est un noir. C'est une personnalité remarquable, aux convictions chrétiennes profondes. Il a, depuis bien des années, travaillé ici à l'amélioration du sort des gens de sa race et il a trouvé d'excellents soutiens parmi les chrétiens anglais. L'intérêt que le D^r Moody porte à la cause missionnaire est très grand. Il fait partie du Comité britannique créé en 1940, pour aider la Mission de Paris pendant la guerre. En appelant à sa présidence le D^r Moody la grande société missionnaire non-conformiste a voulu montrer d'une façon pratique que le christianisme pouvait résoudre le problème racial. Nombreux sont ceux qui se réjouiront en Suisse de ce geste de nos frères en la foi britanniques.

Un protestant tchèque.

Nous signalions dans notre dernière lettre la présence en Grande-Bretagne du professeur Joseph Hromadka, un des chefs du protestantisme tchèque, anciennement professeur de théologie à Prague, et actuellement professeur d'apologétique au Séminaire théologique de Princeton, aux Etats-Unis. Ce théologien distingué a fait ici de nombreuses conférences, en particulier aux étudiants en théologie d'Oxford et de Cambridge. Un certain nombre de représentants d'Eglises anglaises et étrangères ont eu l'occasion de rencontrer le professeur Hromadka qui donna une analyse très pénétrante de la situation actuelle du protestantisme américain.

Le professeur tchèque insista sur la transformation profonde qui s'est produite aux Etats-Unis. Le pacifisme a disparu presque complètement, de même que l'isolationisme. Les chrétiens américains savent pourquoi ils sont en guerre et ils désirent participer à la reconstruction de

demain en collaboration avec les chrétiens d'autres pays.

Influence de K. Barth.

Dans le domaine théologique le professeur Hromadka nota le rejet de plus en plus complet du modernisme et du libéralisme. Karl Barth qui précédemment paraissait incompréhensible aux Américains exerce actuellement une influence profonde aux Etats-Unis. Il y est le plus lu des théologiens. La jeune génération désire le retour à l'absolu de la parole de Dieu. Suivant en cela le grand théologien suisse, le professeur Hromadka put ainsi relever un rapprochement considérable tant dans le domaine de la pensée que dans celui de l'action entre les chrétiens d'Europe et d'Amérique. Nos frères en la foi de Grande-Bretagne s'en réjouissent, car ils savent que cela facilitera la solution des problèmes de demain.

Un culte intercontinental.

Comme pour affirmer cette unité grandissante la B. B. C. organise pour le premier dimanche de juillet un culte d'un genre tout nouveau. La première partie sera retransmise de la cathédrale de St-Paul, à Londres, et la seconde partie de la cathédrale de Washington. Des haut-parleurs permettront au public participant au culte à St-Paul d'entendre également la partie du culte venant des Etats-Unis. Ainsi, malgré l'immense distance, des chrétiens des deux pays pourront, dans leur Eglise respective, être unis dans la prière et l'adoration.

Le *Semeur* du 12 juin, avec les différents messages œcuméniques, a été lu ici avec intérêt, mais il convient de relever que le message de l'Eglise d'Ecosse a été envoyé par le D^r Taylor modérateur 1942-43.

MARCEL PRADERVAND.

Samedi 17 juillet : Notre page sociale

*Semeur
Londres
10. juil. 1943*